

A 16 DÍAS DE LAS ELECCIONES. DICE EL INE NO TENER INDICIOS DE QUE EL CRIMEN VAYA A IMPEDIR LA INSTALACIÓN DE CASILLAS. PÁG. 38

Reporta INE “todo listo” para la elección; llama a votar en calma

A 16 DÍAS

Trabaja el instituto en el conteo de los sufragios de personas en prisión preventiva

DIANA BENÍTEZ

dbenitez@elfinanciero.com.mx

A 16 días de la jornada electoral para renovar la Presidencia de la República, Guadalupe Taddei, consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), reportó—en sesión extraordinaria del Consejo General— que está todo listo para que los ciudadanos salgan a votar en calma.

“A poco más de dos semanas de la jornada electoral, prácticamente todo está listo y nos encontramos realizando las actividades que forman parte de la última fase de la etapa de preparación”, puntualizó la consejera.

“Sin embargo, esto no es motivo para la autocomplacencia, sino para fortalecer la concentración e integración de actividades desde hoy y hasta el día de las elecciones”, agregó.

Como parte de las acciones de esta última etapa destacó la preparación de los sistemas de conteo rápido y el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), la organización del tercer debate presidencial y la logística para el conteo de las diferencias modalidades de voto anticipado, entre ellos el que se dio en población en prisión preventiva.

El voto duro en prisión preventiva lo traerá el Estado de México no sólo por número de reclusos registrados, sino por la alta participación que ha registrado en la jornada que comenzó el 6 de mayo y concluirá el próximo 20, informó la consejera electoral Norma de la Cruz, de la Comisión de Capacitación Electoral y Educación Cívica, en entrevista con EL FINANCIERO.

“En el Estado de México se mantiene la tendencia, y 90 por ciento votó. Es el estado donde más se inscribieron, 5 mil 67; esto nos habla del peso electoral que tiene el Estado de México”, subrayó.

La consejera recordó que el

Estado de México fue una de las entidades donde se realizaron las pruebas piloto en la elección 2023, y también registró una votación de 90 por ciento.

“El segundo que le sigue es Jalisco, con 3 mil 28; luego, Nuevo León, con 2 mil 411; Ciudad de México, con sólo mil 459, yo me imaginaría que tiene más población que incluso Sonora, que tiene 2 mil 35”, añadió De la Cruz.

Aunque la jornada electoral lleva 77 por ciento de avance, al corte del 16 de mayo, aún no se ha marcado una tendencia nacional de participación, pero hay entidades donde está oscilando entre 25 y 30 por ciento, como la Ciudad de México.

La consejera estimó que puede haber un desinterés natural: “Yo me imagino que para muchas personas en prisión preventiva es que le hagan justicia y que tengan un proceso expedito, a tener la opción de votar. Eso puede ser comprensible”.

Resaltó que este ejercicio, que por primera vez se aplica a nivel nacional y para una elección federal, dará muchos datos para análisis y para una eventual reforma electoral.



No es motivo para la autocomplacencia, sino para fortalecer la concentración”

Guadalupe Taddei Presidenta del INE





TRABAJO. El IECM inició la distribución de documentación electoral, ayer.

